

BOLLEN (*Jean-Léopold*), Officier (Liège, 30.1.1862-Kayeye, 5.8.1895). Fils de Jean et de Herbe, Marie.

A l'âge de quinze ans, il s'engage comme volontaire au 11^e régiment de ligne. Caporal le 1^{er} février 1878, il passe par tous les grades subalternes et est nommé adjudant le 25 octobre 1885.

Il ambitionne de devenir officier et passe l'examen pour la sous-lieutenance. Le 27 décembre 1886, il est nommé sous-lieutenant au 10^e régiment de ligne et se voit bientôt détaché au Corps de discipline et de correction. Il passe au 7^e régiment de ligne comme lieutenant le 26 mars 1893. C'est vers la fin de cette année que l'Afrique l'attire. Il s'engage au début de décembre dans la Force Publique et s'embarque à Anvers le 6 avec le grade de lieutenant.

A son débarquement, à Boma, le 2 janvier 1894, il est désigné pour le district du Lualaba et arrive à Lusambo le 23 avril. Il est attaché à la station de Luluabourg, qu'il quitte le 14 mai pour participer à l'expédition du Katanga.

A son retour, il fonde le poste de Bena-Dibele, sur le Sankuru, le 1^{er} avril 1895, et rentre à Lusambo le 12 juillet. Le 15 juillet il reçoit l'ordre de rejoindre la colonne qui opère vers Kabinda sous les ordres de Michaux. A quarante kilomètres de ce poste, il apprend que les troupes de Luluabourg se sont révoltées et doit leur livrer combat. Une bataille acharnée a lieu à Kayeye le 5 août; les forces de l'Etat sont écrasées et Bollen est tué au cours de la mêlée.

19 novembre 1947.

A. Lacroix.

L. Lejeune, *Vieux Congo*, 1930, p. 123. — H. Defester, *Les Pionniers belges au Congo*, Duculot, Tamines, 1927, p. 93. — Fr. Masoin, *Histoire de l'E. I. C.*, 2 vol., Namur, 1913, II, pp. 181, 182 et 215.